



# VOPUS

Canon superior del pensamiento

## PREGUNTAS AL COORDINADOR



*Preguntas de los estudiantes gnósticos  
y respuestas del Coordinador Internacional  
de AGEAC: Sr. Oscar Úzcátegui*

Según sea la tradición que nosotros estudiemos, se nos muestra un aspecto u otro de esa Trinidad. En Egipto la tradición se adaptó al entendimiento lógico de la humanidad para expresar que el Hijo es fruto siempre del Padre y de la Madre, interior y exteriormente, por eso también Jesús nace de María y José. En cambio, en la Kábala hebraica lo que se quiso señalar es que primero se encarna al Espíritu Santo, el Tercer Logos (final de la Primera Montaña), luego se encarna al Hijo, el Segundo Logos (final de la Segunda Montaña) y finalmente al Padre, el Primero Logos (final de la Tercera Montaña), y por eso se puso ese orden.

Pero repetimos que las Tres Fuerzas son una sola; si así se concibe al Logos, se entiende este misterio perfectamente.

---

## PREGUNTAS AL COORDINADOR

---

### El mundo de la Kábala

---

**Pregunta.** *En el libro de Tarot y Kábala el Maestro explica que en el Ain Soph Aur se encuentra el Primer Cosmos, el Protocosmos, y que éste está formado por múltiples Soles Espirituales; añade también que todo Sistema Solar está gobernado por uno de esos Espirituales Soles. ¿Esto significa que el Sol Espiritual que gobierna un Sistema Solar es una parte del Ain Soph Aur y que sólo existe un gran Sagrado Sol Absoluto, con sus tres regiones?*

**Respuesta.** Hay que aclarar varias cosas en esta pregunta. Ciertamente es que nuestro sol físico, como todos los soles, tienen a nivel tetradimensional un Sol Espiritual. El Sol Espiritual de este sistema solar unido a todos los otros Soles Espirituales de este Universo forman el Ain Soph Aur. Sentadas estas bases, tenemos entonces primero el sol físico y segundo el Sol Espiritual –del cual depende ese sol físico y que forma parte del Ain Soph Aur–. ¿Hay un Sagrado Absoluto más allá? No, pues ese Sol Espiritual que se esconde más allá del sol físico que nos ilumina, para nosotros, dentro de nuestro sistema solar, es nuestro Sagrado Sol Absoluto.

En conclusión, el día en que alguien se Autorrealiza, por ejemplo, abandona el sistema solar físico, entra en el Sol Espiritual de este sistema solar, que sería el Onceavo Aeón de la Kábala: el Ain Soph Aur, y queda establecido en esa región, la más externa del Sagrado Sol Absoluto. Si quiere ir más allá entra en el Ain Soph, donde ya no hay más Soles Espirituales si no otras cosas; y si se va a liberar totalmente se va hasta al Ain.

**P.** *¿Todas las esencias que salimos un día del Sagrado Sol Absoluto, en este momento en el que nos encontramos, hemos pasado en algún momento por los diferentes reinos evolutivos de la naturaleza, o es posible que nuestro primer aliento de vida haya sido directamente como hombres?*

**R.** Bueno, el Maestro Samael dice que en el amanecer de un Maha-manvantara como el nuestro, por ejemplo, algunos Hombres que ya eran Hombres esotéricamente hablando, que abandonaron el pasado Maha-manvantara ya como Hombres, no necesitaron llegar a nuestro mundo y pasar por los reinos mineral, vegetal y animal, no. Directamente, cuando ya hubo la disponibilidad para que el ser humano tuviera cuerpo físico, entraron a formar parte del escenario de este mundo, como Hombres.

Ése es el caso mismo del Maestro y que él menciona. Dice que se incorporó en un cuerpo humano sin tener que pasar por los estado mineral, vegetal y animal cuando llegó la Arcadia en los tiempos de la Raza Protoplasmática. Él llegó directamente ya a la forma física que estaba dispuesta para los Hombres. Los que venían detrás de él, que eran las millonadas de esencias, esos sí tuvieron que esperar períodos más tardíos para alcanzar el estado humano, pues primero empezaron su ascenso por el reino mineral, vegetal y animal.

**P.** *¿Es posible que una esencia haya salido del seno del Sagrado Sol Absoluto en la aurora de la creación y otra más tarde, por ejemplo, durante la Lemuria?*

**R.** Sí, sí es posible, porque todo depende de la voluntad de la Mónada de esa esencia o del Real Ser Interior profundo de esa esencia: enviarla desde el inicio del Maha-manvantara o enviarla más tarde.

De la misma manera que nos explica el Maestro Samael que aunque estemos ahora mismo en un Kali-yuga, en un Maha-manvantara, podríamos escaparnos de la Quinta Raza en la que estamos, pasando una serie de pruebas en los mundos superiores relacionadas con los elementos, trascendiendo afectos y apegos, y escaparnos temporalmente, inclusive hasta el Espacio Abstracto Absoluto, hasta el Ain Soph Aur, y esperar a que termine este Kali-yuga y que la Tierra se procese en la transformación que se avecina con Hércólubus, y esperar inclusive a que aparezca ya mucho más tarde la futura

**P.** *Afirma el Venerable Maestro Samael que ahora anhela una sola cosa: apartarse del Camino ese de Cosmocratores y seguir el Camino al Absoluto. ¿Eso significa que cuando complete los tres últimos trabajos correspondientes a la Tercera Montaña dejará de ser un Cosmocrator para perderse en la felicidad sin límites del Sagrado Sol Absoluto?*

**R.** Lo que explica el Maestro Samael es que él quiere marcharse a eso que es incognoscible, a la Seidad suprema del Espacio Abstracto Absoluto; él anhela la integración con el Ain, con la Seidad Incognoscible. Él dijo que el día en que termine ya las Tres Montañas pretendía eliminar las Cintas Teleooginooras que son las que siempre producen las caídas de los Dioses. Obviamente el día que él quiera ingresar ya en el Ain él dejará de ser un Cosmocrator, porque se ha convertido en un individuo del Ain, un individuo del Padre Eterno Cómico Común. Pero podríamos preguntarnos: ¿entonces en la Sexta próxima Gran Raza, si él hiciera ahora las Tres Montañas cuando regrese con su momia, quién será el director o el regente del planeta Marte? Él seguirá siendo el regente del planeta Marte, porque él no puede abandonar este rango de Cosmocrator, de Logos de un planeta hasta que no llegue la Noche Cósmica de nuestro mundo. Entonces sí, entonces como ya él tendrá ganado el derecho para integrarse en el Ain, en ese momento lo hará.

**P.** *Y una última pregunta relacionada también con la Kábala: ¿Por qué en la tradición egipcia la Trimurti es diferente que en la Kábala hebraica? En la primera cita, en este orden, a Osiris (Padre), Isis (Madre) y Horus (Hijo), y en cambio en la segunda, la disposición cambia: primero es Kether (Padre), luego Chokmah (Hijo) y finalmente Binah (Espíritu Santo).*

**R.** Tenemos que saber que existen realmente dos Trimurtis, y como bien dice el Maestro Samael, la conversión de una Trimurti en otra no es fácil de entender intelectualmente; hay que poner un poco de intuición en todo esto. Ante todo tenemos que comprender que en el Padre está el Hijo y está también el Espíritu Santo; son tres fuerzas reunidas en una sola. Ése es el misterio de la Santísima Trinidad: uno y a la vez tres. Por eso decía Jesús: “El que ha visto al Hijo ha visto al Padre”.

**P.** *¿El Adi-Buddha Incognoscible de esos Seres Autorrealizados sí está en el Ain?*

**R.** No, porque al Ain tiene que entrar el Ser en su totalidad, tiene que entrar el Adi-Buddha Incognoscible integrado con el Adi-Buddha Cognoscible.

Lo que sí puede alguien como Jesús, si lo desea, es conectarse con esta región, dijéramos telepáticamente, cuando quiera, porque el tiene la llave para entrar ahí cuando lo desee.

**P.** *¿Es posible que una Mónada Autorrealizada íntimamente entre en el Ain y luego, mucho más tarde, salga voluntaria o involuntariamente del seno de lo más recóndito del Sagrado Sol Absoluto?*

**R.** Muy interesante la pregunta. El Maestro nos explica muy claramente que para un día ingresar en el Ain, en lo que él llama el Eterno Padre Cósmico Común, la Seidad incognoscible, aquello que no tiene nombre, aquello que no tiene límites ni orillas –donde está digamos la explicación más profunda de lo que es Dios–, puede alguien entrar desprovisto ya totalmente del Ego, desprovisto del Anticristo, pero si en algún momento ese ser inefable, sumergido en la dicha infinita del Ain, en lo más recóndito del Absoluto, tuviese algún mínimo deseo de volver a existir, de ser quizás un Cosmocrator, o tuviese nostalgia de la creación, por ejemplo, eso ya automáticamente lo catapulta fuera del Ain y lo hace caer en el mundo de las Tres Leyes, o sea, en el mundo de la mecánica cósmica, lo devuelve al Espacio Abstracto Absoluto con el peligro de que quede encadenado otra vez a la creación.

Esto puede sorprendernos, pero así es, así nos lo explica el Maestro Samael. Si difícil es ya adentrarse en el seno del Eterno Padre Cósmico Común, mucho más difícil es todavía permanecer dentro de él.

Por este motivo el Eterno Padre Cósmico Común, para ayudar un poco a las Mónadas Autorrealizadas que aspiran entrar al Ain, crearon los llamados Planetas Purgatorios donde los Individuos Cristificados, ya unidos inclusive con el Kether, ya unidos con el Adi-Buddha Incognoscible particular, se purifican justamente de todos esos deseos, nostalgias, recuerdos, etc., etc., para que el día en que entren en el Ain puedan reposar permanentemente en el seno del Padre Eterno Cósmico Común sin peligro de ser expulsados.

Sexta Gran Raza; de esa misma manera podríamos, por la voluntad del Ser, venir también más tarde. O sea, que así como podemos hacer esta escapatoria sin esperar a que termine el Kali-yuga, también podemos hacer lo contrario, venir a la creación en el inicio del Maha-manvantara o más tarde.

**P.** *¿Debe entenderse entonces que, salvo esas excepciones, la oleada general de vida salió del seno del Sagrado Sol Absoluto en un mismo instante y que por ende nuestros planetas vecinos están viviendo un período similar al nuestro?*

**R.** Bueno, en esta pregunta hay que aclarar varias cosas. Primero debemos de saber que cada mundo tiene, dijéramos, su Alaya y su Pralaya, o sea, su Maha-manvantara y su Noche Cósmica. El hecho de que nosotros estemos ahora en la Quinta Raza no significa que Marte también lo esté, porque cada planeta vive sus propios destinos, su propio desiderato cósmico; no es obligatorio que todos estén viviendo los mismos procesos.

Entiéndase, además, que el hecho de que haya salido en un momento determinado la vida del Sagrado Sol Absoluto en el Sistema Solar, tampoco significa que estaban los siete mundos ya hechos. Acordémonos que el mismo Maestro Samael nos dice que él fue testigo del amanecer de la Tierra, los otros mundos ya estaban hechos y la Tierra aún no. Y él contribuyó a crear la Tierra; y vino a la Tierra siendo ya su Real Ser el Logos Marciano.

Por último, debe sumarse a todo esto el hecho de que la duración de una Raza depende del Karma de esa Raza. Hay Karmas que hacen más prolongados un Kali-yuga, hay Karmas que lo hacen menos prolongado. Hay situaciones en las que una raza tiene que vivir más experiencias que otras...

**P.** *Entonces, por ejemplo, toda las fechas que se dan sobre la duración de cada Raza, del Maha-manvantara, etc., y que están extraídas de las más arcaicas tradiciones orientales, ¿no tienen fundamento?*

**R.** Sí lo tienen, claro que sí, pero deben aplicarse a nuestro mundo; no forzosamente a otros. Sí hay, en cambio, un número total, exacto, para todos los mundos de palpitations planetarias. Menciona el Maestro en “El Matrimonio Perfecto” que la vida de todo planeta es de 2.700 millones de palpita-

ciones, y que cada una de ellas dura 27.000 años. Así los mundos también tienen un corazón atómico que tiene ese número de palpitaciones o latidos. Cuando éstas concluyen ese mundo se recoge, se va digamos convirtiendo en energía que sube por las dimensiones superiores hasta que finalmente se reintegra en el Espacio Abstracto Absoluto como germen de lo que fue. Aquí en el físico quedará el cascarón, el cadáver, como tenemos ahí la Luna, que era un mundo en el pasado Maha-manvantara.

**P.** *Explica el Maestro en “Tarot y Kábala” que el Ain Soph particular, la Estrella de la cual surgió nuestra Mónada, cuando se logra la Autorrealización se convierte en Ain Soph Paranishpanna, un Átomo Superdivino en el Sagrado Sol Absoluto en el que se encuentran los átomos simientes de todos los Cuerpos Solares que se han creado, la Esencia, los Principios Espirituales, las Leyes y las Tres Fuerzas Primarias. Esto parece indicar que durante el gran Pralaya un Individuo Autorrealizado vive en el Ain Soph, ¿no es cierto?*

**R.** Eso es correcto. Todo individuo que encarna después de las Tres Montañas al Kether, al Adi-Buddha cognoscible, luego ingresa en el Ain Soph y se reconcilia con el Adi-Buddha incognoscible, con el Agnosthos Theos. Si además de eso elimina las Cintas Teleooginooras en los planetas Purgatorios, sería una Mónada totalmente Autorrealizada capaz de ingresar ya al Aeón 13, a lo más recóndito del Sagrado Sol Absoluto, a la felicidad sin límites.

**P.** *Pero también dice el Maestro que el Ain Soph particular, sin la Autorrealización, no posee los átomos simientes de los Cuerpos Solares, es un átomo simple solamente con las Tres Fuerzas Primarias. Por consecuencia parece que esto indica que también los Seres sin la Autorrealización Íntima moran en el Ain Soph. ¿Qué opinas?*

**R.** Cuando la esencia ha perdido los 3000 ciclos que se le otorgan para que se Autorrealice, cuando después de todas esas oportunidades no consigue la Autorrealización, su Kether igualmente la absorbe y se adentra en esa región del Ain Soph para integrarse después con el Adi-Buddha incognoscible, con el Ain Soph particular. Ese Ain Soph particular sin Maestría se queda,

increíblemente, pero así es, en esa región intermedia del Absoluto igual que las Mónadas que sí lograron la Autorrealización. Los Adi-Buddha incognoscibles sin Maestría, y los otros Adi-Buddhas incognoscibles que sí lograron Autorrealizar a su propio Kether, a su propia esencia y a todas las partes del Ser, viven todos en el Ain Soph, pero, eso sí, de manera muy diferente: las Mónadas fracasadas observan a las que lograron la Autorrealización como las hormigas observan a los hombres, es decir, como seres enigmáticos, extraños, terriblemente divinos; y no sólo eso, sino que además les veneran y les sirven con infinita humildad.

Esas Mónadas sin Maestría, sin embargo, gozan de una felicidad permanente, porque su esencia conoció los horrores del abismo 3000 veces y eso, pues, es muy doloroso. En recompensa de tanto sufrimiento esa Mónada, ese Adi-Buddha incognoscible se queda allí en el Ain Soph gozando para toda la eternidad, en forma inmortal, de la felicidad del Absoluto. Esto que estamos diciendo lo podéis verificar cuando leáis en “Las Tres Montañas” uno de los capítulos que habla acerca del destino que le espera a las Mónadas que no estimulan jamás a su esencia para Autorrealizarse. El Maestro da testimonio de ello porque lo experimentó en un Nirvikalpa-Samadhi en unas de las playas de Acapulco, México, en las cual se relajó.

**P.** *El Maestro Samael califica como «Sarajru» a aquel que ya golpeó y entró en el Ain 13, y pone como ejemplo a Jesús de Nazareth. ¿Esto significa que alguien como Jesús puede estar en lo más recóndito del Inmanifestado Absoluto y al tiempo estar en cualquiera de las dimensiones del Universo manifestado?*

**R.** Sí, el caso de Jesús que es un ejemplo bastante evidente de esto. El Maestro explica que un individuo sagrado absolutamente Autorrealizado como Jesucristo puede ganarse el derecho a integrarse ya en el Ain, es decir, en la no existencia, integrarse allá en donde Dios ya ni siquiera lo podemos conceptuar, porque es algo que escapa absolutamente al intelecto, y sin embargo renunciar a este derecho. Esto es lo que ha hecho Jesús; Jesús tiene un gran mérito y es posible que hayan algunos otros individuos sagrados como Jesús que, ganándose el derecho a integrarse en el Ain, en lo más recóndito del Absoluto, siguen aquí con nosotros por amor a la humanidad. Ése es el mérito de Jesús.